

## Judo/Grand Prix-Zagreb 2019

## Agono Wora et Kouamba éliminés dès le premier tour

S.A.M.

Libreville/Gabon

**ENGAGÉS** dans le "Grand Prix-Zagreb 2019", les représentants gabonais, Karene Agono Wora (-70 kg) et Terence Kouamba (-81 kg), n'ont pas réussi à dépasser le premier tour de cette compétition. Éliminés tous deux dès leur premier combat. Kouamba a été battu par le Hongrois Benedek Toth et Agono Wora a été vaincue par la Géorgienne Mariam Tchanturia. Cette élimination n'est pas une bonne nouvelle pour le judoka Kouamba.

Depuis sa deuxième place à l'Open africain de Yaoundé en 2018, il n'a plus accroché le moindre podium. Il reste donc, avec celui de Zagreb, sur trois échecs consécutifs. Pour la jeune Karene Agono Wora, la situation est moins dramatique. Cette sortie précoce en Croatie vient seulement effacer la 5e place acquise lors du Championnat d'Afrique de judo de cette année.

Ces deux revers sont le premier écueil sur la longue route des Jeux olympiques Tokyo 2020. En effet, le comité international olympique (CIO) n'a attribué que peu de

places au continent africain. Il n'y a que 12 places chez les dames et autant pour les hommes pour les JO 2020. Par conséquent, seuls les judokas ayant engrangé le plus de points au soir du 25 mai 2020 pourront effectuer le déplacement du pays du Soleil levant. Ce nombre réduit oblige donc les athlètes de toutes les nations africaines à participer au plus grand nombre de compétitions pour garnir leurs compteurs de précieuses unités. La 12e édition des Jeux africains doit être, pour ces deux judokas notamment, l'occasion de se relancer.



Le Gabonais Kouamba a encore échoué lors d'une compétition officielle.

Photo : James Angelo Loundou/L'Union

## Football/Marché des transferts

## Didier Ndong doit s'engager avec Dijon



Didier Ibrahim Ndong va quitter Guingamp à coup sûr.

Photo : DR/L'Union

S.A.M.

Libreville/Gabon

**DIDIER** Ibrahim Ndong devrait, dans les prochaines heures, quitter l'En avant Guingamp (L2) et s'engager avec Dijon (L1). Si on ignore à quel moment ce transfert va se faire (comme la durée et le montant), il n'en demeure pas moins que le départ de Ndong est déjà acté. Comme l'a révélé Le Télégramme.

"Didier va nous quitter, c'est pratiquement fait. Il

va retourner en Ligue 1 et il y a de fortes chances que ce soit à Dijon. J'ai de gros regrets parce que c'était quelqu'un de très investi", avait soufflé Patrice Lair, le nouvel entraîneur de l'EAG, samedi passé au Télégramme. Arrivé libre en janvier dernier au sortir de trois mois de chômage et d'un bras de fer avec Watford, Ndong avait disputé 15 matchs toutes compétitions confondues avec Guingamp sur la phase retour. Ndong va retrouver Bruno Ecuele Manga à Dijon. Le défenseur cen-

tral s'est engagé la semaine dernière avec le Dijon Football Côte-d'Or (DFCO). L'arrivée du milieu de terrain gabonais se justifie par l'envie de l'entraîneur dijonnais Stéphane Jobard de renforcer son entrejeu. Une nécessité qu'a mise en exergue la défaite en amical du DFCO face à Reims (1-3) samedi passé. Avec son arrivée à Dijon dans les prochaines heures, Didier Ibrahim Ndong devrait connaître son septième club depuis son départ du CMS en juillet 2012.

## Lucarne

## Lifting

ALORS que se prolonge – plus pour longtemps, il faut l'espérer – le suspense autour de la signature comme sélectionneur national de Patrice Neveu et que la plus grande incertitude entoure le coup d'envoi du National-Foot saison 2019-2020, il y a lieu de se demander si le vaste chantier de la reconstruction des Panthères du Gabon, finalement, ne va pas se résumer à un ravalement de façade. Tout simplement parce que reconstruire, qui plus est de fond en comble, requiert du temps. Or, le futur staff n'en dispose pas tant que ça, bien que le début de la campagne qualificative pour la Can-2021 ait été programmé au 11 novembre et non plus en octobre comme on l'a cru initialement.

On peut cependant se rassurer quant au lifting qu'opérerait alors le technicien français. Après tout, n'a-t-il pas, lors de ses premières déclarations à la presse, laissé entendre qu'il n'en faudrait pas de beaucoup pour que cette équipe des Panthères affiche un meilleur visage, vu les individualités qui la composent ? De fait, le potentiel de notre sélection a rarement été objet de débat. C'est dans son expression collective, la manifestation d'une ambition commune et l'état d'esprit de chacun qu'elle pêche.

On imagine que ce sera là le principal axe de travail d'un Neveu qui aura certes trois mois devant lui avant le déplacement (déjà) capital de Kinshasa mais n'aura, dans l'intervalle, aucun joueur à sa disposition pour quelque exercice que ce soit. On a d'ailleurs tendance à oublier cette difficulté chez un sélectionneur : les joueurs ne sont avec lui que le temps du rassemblement précédant chaque match international. Ce qui impose chez lui des choix liés avant tout à l'état de forme de chacun, au projet de jeu qu'il souhaite développer et à la capacité de tel ou tel d'y trouver sa place.

Aussi longtemps que, au plan local, nos

joueurs rongeront leur frein, alors même que des places sont à prendre ou à compléter un peu partout – et en particulier dans la cage ou sur le côté gauche de la défense –, ces derniers s'en trouveront exclus. À moins que ceux engagés sur le front africain n'y passent un tour, voire davantage (il est permis de rêver) et ne s'y montrent sous leur meilleur jour, surtout.

A contrario, on est bien obligé de suivre avec encore plus d'intérêt qu'auparavant l'évolution des expatriés. Car, en définitive, c'est sur eux que va reposer cette entreprise de rénovation. À cet égard, il est heureux de constater que les trois Gabonais (Jim Allevinah à Clermont, Louis Ameka Autchanga à Niort et Didier Ibrahim Ndong à Guingamp), retenus dans leurs groupes respectifs pour la journée inaugurale de Ligue 2 en France, ont tous été titularisés.

Mieux, le Guingampais a de bonnes chances de ne finalement pas quitter la Ligue 1, un étage plus conforme à son standing, puisque son nom est cité pour intégrer les rangs de Dijon (lire ci-contre) où il retrouverait son compatriote Bruno Ecuélé Manga. De quoi aider à peaufiner les automatismes, notamment dans la première relance.

De quoi aussi, au fond, prendre un peu d'avance. Tant on attend de Patrice Neveu qu'il fasse bien jouer une équipe des Panthères qui n'a plus montré grand-chose dans ce domaine depuis bien longtemps. Quoi de mieux que d'associer des éléments qui se connaissent d'autant mieux qu'ils jouent ensemble en club.

Et si tous les autres, suivant la dynamique enclenchée, réussissent leur montée en puissance pour atteindre leur pic de forme début novembre, le technicien français aurait matière, comme il l'espère, à mettre ses idées en place.

M. A.